

CONFERENCIA DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE COMERCIO Y DESARROLLO

68ª SESIÓN DE LA JUNTA DE COMERCIO Y DESARROLLO

(21 de junio al 2 de julio de 2021)

PUNTO 3 – DEBATE GENERAL

**DECLARACIÓN DE LA DELEGACIÓN DEL PERÚ**

Señora Presidenta de la Junta de Comercio y Desarrollo

Señora Secretaria General en funciones

Señores altos funcionarios y autoridades gubernamentales

Señores Representantes Permanentes

Señoras y señores

Permítame, en primer lugar, felicitarla, distinguida Embajadora, por haber sido elegida como presidenta de la Junta de Comercio y Desarrollo. En mi condición de promotora de la equidad de género y de los derechos de la mujer en diversas organizaciones internacionales, me complace muchísimo constatar cómo cada vez más mujeres acceden a puestos de responsabilidad y de dirección en diversos organismos internacionales, y en este caso en particular, el de la UNCTAD.

En el mismo sentido, me satisface, como latinoamericana y también como mujer, saludar el nombramiento de la señora Rebeca Grynspan al cargo de secretaria general de la Conferencia de Comercio y Desarrollo de las Naciones Unidas, la primera mujer que asume el cargo más alto de esta organización internacional.

También en el mismo sentido, no puedo dejar de mencionar el extraordinario desempeño de la señora Isabel Durant a lo largo de los años en que ha ejercido el cargo de secretaria general adjunta, y durante los últimos meses como secretaria general encargada de la UNCTAD. Su labor ha sido admirable, en medio de unas circunstancias extremadamente difíciles.

Mi delegación, señora presidente, también desea agradecer al embajador Federico Villegas por el importante papel que ha desempeñado al frente de la Junta de Comercio y Desarrollo, en especial por los esfuerzos orientados a continuar el trabajo de las distintas instancias de la organización y en particular, por su trabajo al frente de la Junta de Comercio y Desarrollo y por el impulso

para avanzar con la organización de la décima quinta conferencia ministerial de la UNCTAD.

Asimismo, desea felicitar a Barbados por haber continuado con la organización de la UNCTAD 15 a pesar de las dificultades que nos ha impuesto la pandemia. Es un esfuerzo que todos debemos reconocer y con el cual nos sentimos comprometidos e identificados.

Señora presidenta, mi delegación respalda plenamente la labor que ha desarrollado la organización desde el inicio de la pandemia de la COVID-19. Mediante un trabajo intenso en sus tres pilares: la investigación y el análisis de política; la creación del consenso intergubernamental y la cooperación técnica, la UNCTAD ha cumplido con creces su misión frente a los países en desarrollo. Quisiera destacar especialmente la labor de seguimiento del impacto de la pandemia sobre la economía mundial, en particular sobre los países en desarrollo y menos desarrollados, y específicamente los análisis del efecto de la pandemia en la caída en el comercio mundial de bienes y servicios y sus consecuencias, que nos han permitido no solo cuantificar y evaluar el alcance del daño y del retroceso que implican en nuestro esfuerzo de décadas por lograr el desarrollo, sino comprender los desafíos y oportunidades para nuestra recuperación económica.

El reto, por tanto, como ya ha sido reconocido por otros representantes, es movilizar los recursos de la comunidad internacional para que, al mismo tiempo que hacemos frente a la emergencia sanitaria con una vacunación universal, oportuna y asequible, se impulse una rápida recuperación económica global, basada en la reconstrucción de aquellos sectores claves para las economías de los países en desarrollo y menos avanzados, con especial atención a las pequeñas y medianas empresas, y con políticas de atención específica a las poblaciones vulnerables y a la situación de la mujer y de los jóvenes.

Muchas gracias, señora presidenta.